tous les bons chrétiens se montrèrent jaloux de se placer sous son patronnage. Ce patronnage semblait si efficace!

"Une autre cause conduisit vers lui. L'Eglise aime à dire que les saints parlent du fond de leur tombe. Defunctus adhuc loquitur. François, dont la parole avait été la joie de cette époque, ent encore le privilège de parler distinctement après sa mort. "Un jour, écrit la Tertiaire Ste Angèle, St-François m'apparut dans la gloire. Il me salua de sa salutation habituelle: "Avec toi soit la paix du Très-Haut." La voix de St-François est toujours très-pieuse, très humble, très-gracieuse et très-tendre." Qui dira combien de personnes ont cru, après la Bienheureuse Angèle, entendre cette voix, leur apportant, sinon une révélation pieuse, au moins un encouragement et une salutation? "Vous me louez, écrivait en 1623 le Cardinal Trajo à l'Annaliste des Mineurs, (1) de ce que, après, avoir été revêtu de la pourpre du cardinalat, j'ai fait profession de la règle du Tiers Ordre de St-François. Pouvais-je moins faire que de me dévouer à son Ordre, moi qui reconnais que je Îui dois tout ce que j'ai et tout ce que je suis?" La même foi se reproduit de notre temps. Je me suis souvent entretenu avec des membres du Tiers-Ordre que je voyais tendrement attaché au Saint. Presque toujours cet attachement venait moins d'une connaissance étendue de ses vertus que d'une sorte d'impression personnelle, recue directement d'en haut. Les cœurs entendent encore la voix de François."

L'abbé Léon Le Monnier, Ptre. (A suivre).

## NOUVELLES DES FRATERNITES.

## Notre-Dame de Grace.

Le mois de décembre dernier a donné au Tiers-Ordre deux nouvelles familles de plus. L'une est en état de formation; l'autre est définitivement constituée. La première a pris naissance dans la paroisse, ornée du beau nom de Notre-Dame de Grâce, près Montréal. C'est dans la partie de cette paroisse située à la Côte des Neiges qu'elle s'est recrutée. M. le curé, désireux de voir le Tiers-Ordre s'établir parmi les fidèles confié à sa sollicitude avait choisi un religieux de St-François pour prêcher les exercices de la retraite annuelle. Le missionnaire a été heureux de correspondre à ses pieux désirs et pendant la retraite a engagé vivement les fidèles à s'enrôler sous la bannière de St-François. La se-

<sup>(1)</sup> Wadding, dont il a été question dernièrement, dans la correspondance de Rome.